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衆議院農林水産委員会ニュース 

平成 26.4.8 第 186回国会第７号 

 

4月 8日（火）、第７回の委員会が開かれました。 

 

１ 農業の担い手に対する経営安定のための交付金の交付に関する法律の一部を改正する法律案（内閣提出第 49号） 

  農業の有する多面的機能の発揮の促進に関する法律案（内閣提出第 50号） 

  農業者戸別所得補償法案（大串博志君外６名提出、第 183回国会衆法第 26号） 

  農地・水等共同活動の促進に関する法律案（大串博志君外６名提出、衆法第６号） 

  中山間地域その他の条件不利地域における農業生産活動の継続の促進に関する法律案（大串博志君外６名提出、衆

法第７号） 

  環境保全型農業の促進を図るための交付金の交付に関する法律案（大串博志君外６名提出、衆法第８号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）東京大学大学院農学生命科学研究科教授             中 嶋 康 博君 

東京農業大学農学部教授                    谷 口 信 和君 

有限会社横田農場代表取締役 全国稲作経営者会議青年部会長   横 田 修 一君 

日本大学生物資源科学部教授                  下 渡 敏 治君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

津 島   淳君（自民） 

・生産性の効率化を図りながら品質向上に取り組む担い手

に対し支援を集中すべきことについて、中嶋参考人及び

横田参考人はどのように考えているのか。 

・地域の農地や周辺環境を守る活動は地域のコミュニ

ティーの重要性を再認識する良い機会であるが、こうし

た地域政策に取り組むことの重要性について、中嶋参考

人はどのように考えているのか。 

・今後、経営の効率化を行い、規模拡大を加速化させてい

く観点から、主食用米と加工用米の組み合わせの在り方

について、横田参考人はどのように考えているのか。 

 

稲 津   久君（公明） 

・農業の有する多面的機能の発揮の促進に関する法律案に

基づく交付金が農業構造改革の進展に果たす役割につい

て、各参考人はどのように考えているのか。 

・農業の担い手に対する経営安定のための交付金の交付に

関する法律の一部を改正する法律案において、いわゆる

ゲタ及びナラシ対策の対象農業者に、認定新規就農者が

追加されることによる農業構造の変化について、中嶋参

考人はどのように考えているのか。 

・これまでの自身の直接販売における販路開拓への取組状

況及び今後同様の取組を行う農業者への助言について、

横田参考人はどのように考えているのか。 

 

林   宙 紀君（結い） 

・飼料用米に対する交付金の上限を 10万 5千円/10ａとす

ることにより主食用米との生産者手取りの差額を縮減す

る見込み、内閣提出法律案に基づくシステムによる飼料

用米増産の可能性、飼料用米増産が見込まれない場合に

おいて多額の補助金を交付する必要性について、谷口参

考人はどのように考えているのか。 

・米の価格が低下することによる新たな需要創出の可能性

について、中嶋参考人はどのように考えているのか。 

・今後 10 年間の海外における日本産米に対する需要拡大

の可能性について、下渡参考人はどのように考えている

のか。 

 

寺 島 義 幸君（民主） 

・米の生産調整の廃止は農家所得の低下や離農につながる

と懸念されるが、中嶋参考人及び谷口参考人はどのよう

に考えているのか。 

・飼料用米の生産拡大に係る課題について、谷口参考人は

どのように考えているのか。 

・今般の農政改革による農業・農村の構造改革の進展につ

いて、谷口参考人はどのように考えているのか。 

 

岩 永 裕 貴君（維新） 

・中山間地域の農業を守るための次世代型の政策について、

農政以外の観点も踏まえて、各参考人はどのように考
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本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 

えているのか。 

・農産物の輸出拡大に向けての戦略の作成主体及び体制に

ついて、下渡参考人はどのように考えているのか。 

・食料自給率や食料安全保障の観点から、オランダの農業

について、谷口参考人はどのように考えているのか。 

 

畑   浩 治君（生活） 

・政府による不作付地の４分の３に飼料用米が作付けられ

ること等を前提条件とした経営所得安定対策見直し後の

所得試算について、谷口参考人はどのように考えている

のか。 

・農業者戸別所得補償制度が農地集積を遅らせたとする現

政権の批判及び農政改革のペースの在り方について、中

嶋参考人、谷口参考人及び下渡参考人はどのように考え

ているのか。 

・農家が自主的に取り組み、実効性のある米の生産調整の

在り方について、中嶋参考人、谷口参考人及び横田参考

人はどのように考えているのか。 

 

 


